
第 22回議会運営委員会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和３年 12月 21日（火曜）      １３時３０分 開会 

休 憩   

１４時１３分 閉会 

会 議 場 所 ３階委員会室 

出 席 委 員 

氏   名 

委員長  中村 和宏 委 員 渡辺洋一郎  

副委員長 正村紀美子 委 員 黒田 栄継  

委 員  鈴木 健充 委 員 常通 直人  

委 員  中田智惠子  議 長 早 苗  豊 

欠席委員  

氏   名 

   

   

説明等に  

出席した  

者の氏名  

   

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 佐藤 史彦 主査 上田 瑞紀 

『会議に付した事件と会議結果など』 

１ 開 会 

・委員長が開会を告げ、事務局から本日の委員会の日程を説明する。 

２ 議 件 

（１）調査事項 

ア 議会だより１月号の編集について  当日資料１ 

イ 定数と報酬のあり方について    当日資料２ 

３ その他 

（１）次回委員会の開催日程（予定）について 

（２）その他 

                                        

２ 議 件 

ア 議会だより１月号の編集について  当日資料１ 

・渡辺委員：資料説明（１２月２４日校了予定で作成中の旨を説明） 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：説明のとおり決定する。 

 

イ 定数と報酬のあり方について  当日資料２ 

・事務局長：資料説明（説明資料の内容確認が趣旨の旨を説明） 

  ・委員長：「十勝管内議会概要（議員定数、常任委員会数・複数所属、開催延日数等）

（資料２－１）」について、意見・質疑はないか？ 

  ・常通委員：常任委員会の複数所属について、以前、本町議会においても検討した経



過がある。他の議会における重複実人数の実態は？ 

  ・事務局長：正確な状況について、改めて調査し資料を作成したい。 

  ・正村委員：芽室町においては、複数所属がないが、他の議会の複数実態を確認しな

がら、改めて協議していきたい。 

  ・渡辺委員：各自治体における常任委員会の設置数について、例えば、広報広聴委員

会等、どのような委員会の種類が存在するか等の内訳があると、より議論の題材

になると思うので資料提供いただきたい。 

  ・事務局長：ご意見を踏まえて詳細資料を整理することとしたい。 

  ・委員長：「報酬・期末手当一覧（資料２－２）」について、意見・質疑はないか？ 

  ・常通委員：支給時期について、本町議会は５月。他は２回が多い。支給回数も検討

課題の一つにしていきたい。 

  ・委員長：「政務活動費一覧（資料２－３）」について、意見・質疑はないか？ 

  ・正村委員：政務活動費は、それぞれの議会の考え方が色濃く表れるものと捉えてい

る。参考図書、研修等への支出がメイン。金額も様々なので、他の自治体議会の使

途を一概に分析はできないものの、本町議会に置き換えると、どこの部分に必要

な経費なのかを検討して結論を導きたい。 

  ・渡辺委員：支給方法（年単位・月単位等）も調査してはいかがか？ 

  ・委員長：資料追加を事務局に求めることとする。 

  ・委員長：「芽室町議会議員報酬の変遷（資料２－４）」及び「芽室町議会会議数の変

遷（資料２－５）」について、意見・質疑はないか？ 

  ・（意見・質疑なし） 

  ・委員長：他にないか？ 

・渡辺委員：全員協議会で意見のあった「費用弁償」について、議論の題材となる資

料作成は可能か？ 

  ・事務局長：近日中に資料を作成する。 

  ・委員長：他に意見・質疑はないか？ 

  ・（意見・質疑なし） 

  ・委員長：本日は資料確認を趣旨とした。次回からは、追加資料を含めて、資料の内

容を基礎知識とし、新たな議論のテーマである「報酬と政務活動費」の協議・研究

に移行していく。 

 

３ その他 

（１）次回の委員会開催日程について  

正副一任 

（２）その他 

・委員長：「その他」で委員からないか？ 

・常通委員：「その他資料」をご覧いただきたい。「白樺高校との包括連携協定事業

（１学年）」について、去る１２月１７日に（正副議長、議運委員長が）先方に訪

問し、協議してきた内容である。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 



・正村委員：フィールドワークについて、５クラスあるため、（議運内）担当委員の

裁量で割り振りをお願いしたい。 

・鈴木委員：事前学習について、学校に訪問して１時間という設定だが、もう少し詳

細のイメージを御説明いただきたい。 

・常通委員：議運内担当委員が割り振りして、１時間のコマを担当するイメージであ

る。 

・委員長：他にないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：今後、当日まで時間が限られているが、精力的に準備を進めていきた

い。御協力をお願いする。 

・委員長：「その他」で他にないか？ 

（委員、議長、事務局なし） 

 

                      以上をもって委員会を閉会する。 

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 ０名 議 員 ０名 合計 ０名 

  

令和３年 12月 21日 

議会運営委員会委員長 中 村 和 宏 

 

 


